



# Y Digo Yo

por Pipo

Se ha inaugurado un nuevo cine en Manila.  
Parlante, claro está.

Y que habla más alto que nada contra la pretendida crisis actual.

Porque hoy día no solo aumentan en número los cines, sino que se llenan.

Y hacen su negocio en «cash».

Cosa que no hacen los demás negocios.

\* \* \*

América por boca del Secretario de Estado, nuestro viejo amigo Mr. Stimson, ha declarado que no venderá armas ni municiones a los rebeldes del Brasil.

Hasta que estos señores tengan la sartén por el mango.

Digo yo...

\* \* \*

El Juez D. Simplicio del Rosario, ejemplar cruzado de la moralidad pública, ha condenado en letras de molde el desnudo en el teatro y en la calle.

Ha protestado indignado contra las artistas de «vaudeville», contras las cintas que exhiben desnudeces y contra el descote en la calle.

Penosa labor la que se ha impuesto señor de tan pudorosos sentimientos.

Porque la impudicia en el atavio femenino es problema que alarma hasta a los mismos dignatarios de la Iglesia, que no saben cómo impedir que el deshonesto desnudo invada hasta la propia Casa de Dios.

No es en el *cabaret*, ni en el cine donde hay que empezar a cortar el mal.

Es en el hogar.

En el descastado hogar de aquella púdica María Clara que inmortalizó Rizal...

Y que el jazz, el *bob-hair*, los *sports*, los afeites y demás achaques modernos han convertido en una señorita con aspecto de arpia.

\* \* \*

Harto ya de hacer las cosas en grande, el americano dedica ahora su atención a hacerlas en pequeño.

Siguiendo los moldes establecidos por el fabricante inglés de automoviles «Austin», en América se construye ahora un diminuto automovil que ha hecho su aparición en el mercado con el nombre de «American Austin», y el apodo de «el pequeño».

Este automovil que es, en tamaño, como la mitad de un «Ford» corriente, me parece hecho de encargo para algunas de nuestras calles.

Y al decir calles quiero hacer constar que incluye a nuestra famosa Escolta, con pretensiones de Quinta Avenida, pero con todos los inconvenientes y estrecheces de una calle del siglo dieciocho.

\* \* \*

Siguen vacantes dos puestos de mucha importancia.

En España, el de Presidente de la República Española, que no llega a pesar de todos los aspavientos y todas las agorerías que nos endilgan las agencias de publicidad americanas, que son las que aquí nos surten de noticias, las cuales se empeñan en ver revoluciones y conatos de



**"LE NARCISSE BLEU" de Nury - PARIS**  
FRANCE

**EXTRACTOS - LOCIONES**

**COLONIAS - POLVOS**

**ANTONIO VIVES**

-Agente Exclusivo en Filipinas-

P.O. BOX 1993 TEL. 2-65-49

revolución en cada huelga que estalla en cualquier capital de provincia.

Y aquí, el de Director de Correos.

Puesto este último al que le han hecho «fú» cuantas personas extrañas a la oficina de maras a quienes ha sido ofrecida la plaza.

Y acontece con esta oficina de nuestros desvelos y nuestras fatigas en este asunto del Director, lo que con el enamorado del cantar aquel que

«Ni contigo ni sin ti,  
tienen mis penas remedio.  
Contigo, porque me matan,  
y sin ti, porque me muero».

\* \* \*

Señores, porque el poderoso gobierno de los Estados Unidos de América halló necesario alterar el tamaño de sus billetes de un dólar, emitiendo un billetito muy semejante al nuestro en color y forma, ahora nos toca a nosotros cambiar el color y la forma del nuestro «para evitar confusiones».

Y nuestro peso en papel, que era, hasta hace poco, muy poco peso, y muy poco papel, va a sufrir una transformación sustancial por obra y gracia del dólar americano.

Nos prometen, sin embargo, que lo van a adornar con preciosos colores.

Nada, que va a salir a la calle como un pimplito de esos modernos que tanta fatiga le dan a nuestro querido amigo el Juez Del Rosario.

\* \* \*

Con motivo del ascenso a Teniente Coronel del Comandante de la Constabularia Sr. Paulino Santos, se han tributado a este caballeros elogios tan calurosos como merecidos.

Porque pocas veces se dá el caso, en instituciones a las cuales no es agena la política, de ascensos en los que el mérito, y nada más que el mérito, han movido el fiel de la balanza.

El Coronel Santos comenzó hace veinte años como soldado raso, y fué ascendiendo hasta el puesto que ahora ocupa, por méritos en el servicio. Su ejecutoria como Gobernador de Linao es una de las más brillantes del historial de la Constabularia en dicha provincia, en donde tantos y tan estrepitosos fracasos se registraron bajo la égida de gobernadores americanos.

Y como casos similares a este del nuevo coronel Santos se dan tan pocos, cuando se dan, resaltan con la prestancia de la Toma de la Bastilla.

Y hasta el Senado, ese alto cuerpo de las confirmaciones en los nombramientos, escribe una página limpia en sus actas, haciendo constar un nombramiento hecho «por unanimidad».



CLARA BOW

Y

RICHARD ARLEN

*Continúan siendo lo que son debido... debido a que?*

INDISCUTIBLEMENTE A



LA PASTA DENTAL PEBECO es completamente diferente de todas las demás. Es un compuesto científico alemán, el resultado de muchos años de estudio y no es la ordinaria mixtura de jabón y esencias dulcificadas.

LA PEBECO contiene importantes sales, que neutralizan los ácidos destructivos que siempre se forman en la boca.

Su sabor refrescante y duradero y sutil gusto de sal le agradará.

PRUEBELA HOY

BOTICA BOIE

Que no es cosa que el Senado prodigue.

\* \* \*

Y ya que hablamos de la Constabularia conviene que hablemos del retiro solicitado por el Coronel De Los Reyes a fin de aceptar el puesto de Jefe del Servicio Secreto aduanero.

Está visto que desde el fracaso del Comandante Gallardo, Aduanas prefiere tener un Jefe Secreto independiente de la Constabularia.

Hay más cooperación—dicen los aduaneros.

¡Hummm!—murmuran los constabularios.

Ustedes dirán.

Digo yo...

\* \* \*

El joven Presidente de la Cámara Baja, Sr. Roxas, en un discurso que ha pronunciado en Vigan, capital de Ilocos Sur, ha criticado acerbamente el sistema educacional filipino.

Y ha dicho que la falta nacionalismo.

Si yo fuera Roxas, me atrevería a decir más.

Me atrevería a decir que la falta lo principal: educación.

Porque hasta ahora, los dirigentes de nuestro sistema de enseñanza, no han sabido distinguir entre instrucción y educación.

Y están instruyendo sin educar.

Al joven estudiante filipino se le enseña mucha geografía, mucha historia de los Estados Unidos, mucha aritmética y álgebra y geometría. Se le enseña a jugar a todas las pelotas habiéndose y por haber. Se le enseña física y química. Se le enseña inglés, malo o bueno, pero mucho inglés.

Pero no se le forma el carácter, no se le truca la voluntad, no se le educa el espíritu.

Y eso, todo eso, no solo es nacionalismo, porque forma ciudadanos fuertes, mental y moralmente, sino que es cristianismo, porque es la base de todo pueblo que no solo tiene ambiciones, sino que tiene razón de tenerlas.

Y sabe alcanzarlas.

ESTA

REVISTA

está impresa por

78-80  
ANDA  
W. C.



PHONE  
2-37-36

## "EL HOGAR FILIPINO"

SOCIEDAD MUTUA DE CONSTRUCCION  
Y PRESTAMOS

Fundada en 1910

P. O. BOX 105

MANILA

ACCIONES DE RENTA Y AHORRO

*Se facilita dinero en inmejorables  
condiciones:*

PARA

adquirir propiedades.  
construcciones.  
reparación de edificios.  
hipotecas sobre bienes raíces.

*Pidanse prospectos — Se remiten gratis.*

ANTONIO MELIAN  
*Presidente.*

MANUEL M. RINCON  
*Gerente.*

## "FILIPINAS COMPANIA DE SEGUROS"

"FILIPINAS BUILDING"

21 PLAZA MORAGA

MANILA

ACEPTAMOS SEGUROS DE

VIDA  
INCENDIOS  
MOBILIARIO  
MERCANCIAS  
VAPORES  
AUTOMOVILES

FIANZAS y GARANTIAS  
PRESTAMOS HIPOTECARIOS  
SE ALQUILA LOCAL PARA OFICINAS

*Diríjense a la:*

Oficina Central, Cuarto No. 205

"FILIPINAS BUILDING"

Teléfonos 21763 y 21764,  
P. O. Box No. 745, Manila